

SUR LE SITE DU DIOCÈSE

# Témoins de Dieu au Pays de Liège

Depuis plusieurs années, le Vicariat pour la vie consacrée se pose la question: comment garder la mémoire de toutes les congrégations religieuses dont les membres ont eu un engagement de communication de l'Évangile et caritatif dans le diocèse de Liège?

En nous laissant interpellé par le Docteur Patrick Loodts, qui fait un travail de mémoire pour les héros de la guerre 1914-1918 ([www.1914-1918.be](http://www.1914-1918.be)), nous avons envisagé de créer sur le site du diocèse, un onglet sur les congrégations religieuses. Nous pensions à des fondatrices ou fondateurs de congrégation qui ont eu bien des aventures pour y arriver, mais aussi aux religieuses et religieux qui ont eu un rayonnement surprenant dans notre région.

Suite à des échanges avec le Service diocésain de presse et de communication et le Conseil épiscopal, nous avons été invités à élargir notre proposition à des "témoins d'hier et d'aujourd'hui" qui eurent une vie et des actions évangéliques remarquables, comme sainte Julienne de Cornillon et la Fête Dieu, mais aussi à toute personne qui a témoigné de plus d'humanité à une période de l'histoire, à l'image des "Justes parmi les nations" qui ont protégé des enfants ou des personnes juives.

## Appel aux auteurs

Nous sommes encore loin d'avoir réalisés ce projet ambitieux. Nous commençons par quelques articles qui seront progressivement enrichis par d'autres, grâce à des passionnés de la mémoire et des témoignages sur l'engagement de chrétiens dans le monde d'aujourd'hui, comme des prêtres ou des laïcs en mission. Si vous êtes intéressé d'écrire un témoignage sur une personnalité remarquable du diocèse de Liège, vous pouvez contacter le Vicariat pour la vie consacrée à l'adresse: [vie.consacree@evechedeliege.be](mailto:vie.consacree@evechedeliege.be).

Cette page sera prochainement activée sur le site du diocèse [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be). Témoigner de l'Évangile "hier et aujourd'hui" est une invitation pour tous les chrétiens.

✉ Père Patrick BONTE osc, vicaire épiscopal pour la Vie consacrée



Sainte Julienne de Cornillon, un des témoins féminins les plus remarquables de l'histoire liégeoise.

## UN EXEMPLE PARMIS D'AUTRES

# Les Filles de Saint-Joseph de Blegny

C'est en 1865 que fut fondée la Congrégation des Filles de Saint-Joseph de Blegny. Plus de 150 ans plus tard, la Congrégation est en fin de mission, mais ses traces sont

encore bien présentes à Blegny, avec l'école fondamentale Saint-Joseph, la Maison de repos du même nom et une Asbl qui gère des services aux personnes (crèches, titre-service, repas à domicile...). L'Institut Notre-Dame, à Verviers, fut aussi fondé par les Filles de Saint-Joseph.

Il est moins connu qu'une des supérieures générales de la Congrégation, Mère Marie-Augustine de Greef, qui a été reconnue, en 2009, comme "Juste parmi les nations" par l'Institut Yad Vashem pour avoir caché des enfants juifs pendant la Deuxième guerre mondiale.

### Juste parmi les nations

C'est en 1943 que Mère Marie-Augustine accepta, dans l'urgence, d'accueillir au pensionnat de l'école Saint-Joseph Ida Zwern (10 ans) et

Bernardine Lewkowicz (13 ans), à la suite de la demande de Jeanne Borboux, institutrice à l'école, qui allait entrer plus tard dans la Congrégation. Au pensionnat, on leur donna des autres prénoms

et noms. Ida fut dénommée Marie-Pierre, tandis que Bernardine fut appelée Nadine. Les deux jeunes filles juives n'étaient pas les seules à être dans cette situation. Elles furent une dizaine, entre 5 et 15 ans, à y avoir été cachées pendant la guerre, sous la protection de la mère Marie-Augustine. Quand la Gestapo se présentait à l'Institut des Filles de Saint-Joseph, les enfants cachés étaient emmenés dans un réduit, à l'intérieur de la grotte de Notre-Dame de Lourdes, située dans le parc. Après la guerre, les enfants furent repris par des membres de leurs familles.

Aujourd'hui, l'héritage spirituel et matériel de la Congrégation est perpétué par la Fondation d'utilité publique de la Congrégation des Filles de Saint-Joseph de Blegny.

✉ François DELOOZ

Diplôme de "Juste parmi les nations" pour Mère Marie-Augustine



© Vicariat de la Vie consacrée - Diocèse de Liège

## Quoi de neuf?

### COLLÉGIALE DE HUY Exposition photos

Du vendredi 8 avril au dimanche 1<sup>er</sup> mai 2022, la collégiale de Huy accueille l'exposition "Via crucis - récit sous objectifs", un parcours photographique avec des méditations de Michel Teheux. Des instantanés d'actualité saisis par de grands reporters sont conjugués avec des compositions osées et provoquantes pour rendre le récit de la Passion à lui-même: l'originalité de la relecture ressuscite le scandale de la Via Dolorosa.

Plus d'informations auprès de M. Teheux (0495/64.45.51) ou auprès de la Collégiale (085/21.20.05).

### SANCTUAIRE DE LA SARTE Laudes et vêpres

Le sanctuaire Notre-Dame de la Sarte à Huy (Plaine de la Sarte) est ouvert tous les jours pendant le carême. Venez célébrer des temps de prière au sanctuaire: à 7h30, office des laudes (sauf le mardi, à 8h30); à 16h, vêpres.

Plus d'infos sur le site [www.uphuy.com/eglise-notre-dame-de-la-sarte](http://www.uphuy.com/eglise-notre-dame-de-la-sarte) ou auprès de l'Asbl Les Amis de Notre-Dame de la Sarte (085/21.20.05 - [boehmer\\_carine@yahoo.fr](mailto:boehmer_carine@yahoo.fr)).

### SAINT-JEAN LIÈGE Messe des étudiants

Le mercredi 6 avril à 20h30 aura lieu la prochaine eucharistie du Projet Logos à l'église Saint-Jean l'Évangéliste de Liège (Place Xavier Neujean), suivie d'une soirée conviviale.

Informations: 0471/67.62.04 - [www.projetlogos.be](http://www.projetlogos.be).

### CATHÉDRALE LIÈGE Célébration des Rameaux

Le dimanche 10 avril aura lieu la célébration des Rameaux, présidée par Mgr Jean-Pierre Delville en la cathédrale de Liège. Au programme: à 9h45, distribution des rameaux et entrée en célébration; à 10h, célébration des Rameaux présidée par Mgr Jean-Pierre Delville.

Plus d'informations sur le programme de la Semaine Sainte et le Triduum pascal sur [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be).

### CATHÉDRALE LIÈGE Concert Haydn

Le mardi 12 avril à 20h, l'ensemble "L'heure de Musique" avec la participation de Bruno Georis, récitant, présente "Les sept dernières paroles du Christ en croix" de Joseph Haydn.

PAF: étudiants 15 €; adultes 20 €. En vente sur [www.billetweb.fr/](http://www.billetweb.fr/).

Plus d'informations sur le site <https://lheuredemusique.wordpress.com/>.